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Иван ДЕМИДЧЕНКО

Перед Днем Победы участ-
ники и активисты краевого 
штаба Союза казачьей моло-
дежи Кубани посетили вете-
ранов и детей Великой Оте-
чественной войны, живущих 
в Краснодаре. Председатель 
организации Владислав Ки-
риченко отметил, что это не 
разовая акция. Поддержка 
живых свидетелей событий 
1941-1945 годов оказывается 
на протяжении всего года.

При необходимости до-
бровольцы привозят про-
дукты питания или нужные 
в быту вещи. Но, как пра-
вило, ветеранам требуется 
внимание и забота со сто-
роны молодого поколения.

ТрудилиСь  
оТ зари до зари

Екатерина Кузьменко рас-
сказала молодым казакам, что 
во время войны было край-
не тяжело. Она помнит, как 
взрослые из последних сил 
копали окопы. Она же, бу-
дучи ребенком, и другие дети 
помогали выносить землю.

- Я попала работать на 
Зерносовхоз. Ездили в по-
ле, собирали подсолнухи, 
кукурузу. Трудились от за-
ри до зари. Но закончилась 
война, все обошлось. Страна 
стала подниматься на ноги, 
мы пошли учиться в шко-
лу рабочей молодежи. Сама 

я проработала на заводе 23 
года, - рассказала Екате-
рина Петровна. - А потом 
мой сын Сергей, окончив-
ший исторический факуль-
тет Кубанского государст-
венного университета, свою 
аттестационную научную 
работу посвятил истории ка-
зачества. Диплом он писал 
под руководством казачье-
го генерала, первого атамана 
Кубанского казачьего войска 
Владимира Громова.

Помогали 
воССТанавливаТь 
КраСнодар

Молодые казаки перед 9 
Мая также побывали в го-
стях у ветерана Великой Оте-
чественной войны Веры Лог-
виновой, отец и дед которой 
были казаками.

Вера Александровна ро-
дилась в станице Абинской. 
Там и прошло ее детство. 
Женщина вспомнила, что 
населенный пункт на две 
части разделяла река. На 
одном берегу жили казаки, 
а на другом - иногородние.

- Я была десятым ребенком 
в семье. Всего же было 11 де-
тей. Когда началась Великая 
Отечественная война, пятеро 
моих братьев отправились на 
фронт. И только один из них 
вернулся домой. Он прошел 
всю войну и дошел до самого 
Берлина. Однако 10 лет спу-
стя умер, - поделилась Вера 
Александровна.

С 1943 года казачка ра-

ботала на предприятии по 
изготовлению протезно-
ортопедических изделий. 
Женщина вспомнила, что 
после войны спрос на проте-
зы вырос в разы, поскольку 
на фронте многие потеряли 
конечности.

- После сражений, которые 
велись в Краснодаре, участ-
вовали в восстановлении го-
рода. По воскресеньям вместе 
с другими рабочими помога-
ли строить трамвайные 
пути, которые были 
уничтожены бом-
бежкой, строи-
ли инженерную 
инфраструктуру 
и занимались 
другой необхо-
димой работой, 
- рассказала ка-
зачка.

Муж Веры Лог-
виновой Виталий 
Васильевич тоже был 
потомственным казаком, 
но его семья жила на Дону. 
Родители супруга были за-
житочными людьми, однако 
советская власть их раску-
лачила и сослала в Ставро-
польский край.

Женщина рассказала, что 
познакомилась со своим бу-
дущим мужем на протезном 
предприятии. Он тоже уча-
ствовал в сражениях Вели-
кой Отечественной войны. 
В браке они прожили 71 год.

- Радостно видеть, что ка-
зачество возрождается. Что 
теперь можно свободно об 

этом говорить и следовать 
традициям предков, - до-
бавил Вера Александровна.

иКона оТ ПрабабушКи
С праздником казаки 

поздравили ветерана вой-
ны Валентину Пичкуренко. 
Женщина родилась в ху-
торе Дербенец, который 
находится в Тимашевском 
районе.

- Годы Великой Отечест-
венной войны были очень 
тяжелыми. Немцы пришли 
в наш хутор в 1942 году. Не-
сколько солдат поселились в 
нашем доме. Но они не уби-
ли ни одного мирного жите-
ля, - рассказывает Валенти-
на Александровна. - А еще 
они несколько раз угощали 
местную детвору сладостя-
ми и пытались рассказать, 
что дома их тоже ждут дети. 
Несмотря на это, страшное 
время было. Голод. Мы ели 

макуху, травку щи-
пали, мама из 

нее суп пу-
стой вари-

ла. Когда 
н е м ц ы 
уходили 

из деревни под натиском на-
ступления советских войск, 
мы очень боялись, что по-
стреляют всех. Но нам по-
везло - никого не тронули. 
Так мы пережили войну. 

Женщина также показала 
семейную реликвию, кото-
рая передается из поколения 
в поколение уже около ста 
лет. Эта икона стояла в их 
доме и досталась от праба-
бушки. Активист казачьей 
сотни Кубанского государ-
ственного университета Лео-

 пояснил, что 
подобные иконы делались 
в советское время, когда за-
прещалась любая церковная 
атрибутика.

Скорее всего, около 100 
лет назад прабабушка Ва-
лентины Александровны 
вырвала лист из церковной 
книги семинаристов с изо-
бражением Божьей матери, 
покрыла ее лаком и поме-
стила в оклад.

За трудовые подвиги на 
камвольно-суконном ком-
бинате и заводе «Краснодар-
сельмаш» Валентина Пичку-
ренко награждена медалью 
«За трудовую доблесть».

Активисты Союза 
казачьей молодежи 
поздравили ветеранов

Ко дню Победы 
подарили цветы 
и ценные подарки.

Владислав Кириченко 
отметил, что работа  

по оказанию поддержки 
ветеранов оказывается 
в течение всего года.

Свидетелям Великой Победы вручили 
приветственные адреса атамана Кубанского 

казачьего войска Александра Власова.

Валентина Пичкуренко рассказала  
о семейной реликвии, которая передается 

из поколения в поколение.

 ■ доСловно

«Краевой штаб Союза казачьей 
молодежи, как и многие другие не-
коммерческие молодежные органи-
зации края, осуществляет доброволь-
ческую миссию. работа идет дружно 
и слаженно, потому что у Союза мно-
го единомышленников и партнеров, 
которые разделяют наши взгляды, 
принципы, а также совершенно есте-
ственное желание для православ-
ной казачьей молодежи - помогать 
ближнему в трудную минуту. Союз 
казачьей молодежи региона в рамках 
акции «во имя Кубани» оказывает 
систематическую помощь ветера-
нам великой отечественной войны, 
труженикам тыла, детям войны. в 
преддверии Дня Победы мы тради-
ционно посетили ветеранов великой 
отечественной войны. встречи очень 
эмоциональны, ветераны делятся вос-
поминаниями о событиях, которые 
проходили в военные годы. Забота 
и внимание для ветеранов сейчас - 
самое малое, что молодое поколение 
может для них сделать».

(Владислав КИРИЧЕНКО, 
председатель Союза казачьей 
молодежи Кубани.)

нид Смотров


